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体育

起起起得得得挺挺挺早早早
别别别再再再赶赶赶晚晚晚集集集
山山东东男男篮篮三三外外援援确确定定
本报记者 刘伟

◎老相熟能否救场？
在经历了去年的疯狂后，这个夏天，

CBA在引援上归于理性，去年没有大手笔
的山东男篮，今年的引援思路更趋保守。

“今年引援，俱乐部立足于找了解
的、相熟的外援，弗罗曼就是这个类
型。”俱乐部总经理卢长华表示。弗罗曼
有征战CBA两个赛季履历，俱乐部在选
择他时跳过了试训，选择直接签约。这
位2米08的大个子同阿巴斯一样，早就
在CBA赛场证明了自己的实力，“试训
不试训，意义不大”。

弗罗曼坐镇内线，技术全面，唯一
的劣势是年龄偏大。2010-2011赛季，弗
罗曼在东莞效力，场均有22 . 6分10 . 5个
篮板4 . 9次助攻进账，是东莞当季异军

突起的功勋悍将，可惜常规赛末段受
伤，只能抱憾退出。2011-2012赛季中后
期，弗罗曼再度火线加盟江苏，24场比
赛场均有25 . 8分11 . 9个篮板的优异表
现，只可惜江苏队赛季积分垫底，数据
欠缺说服力。新赛季弗罗曼已经31岁，
如果状态稳定，以他全面的身手，可以
作为山东男篮进攻的中轴，不过其状态
能否持续稳定还是未知。

用老相熟救场失败，山东男篮不是
没有教训。2010-2011赛季，艾伦、怀特，
这两位叱咤CBA多年的老将加盟山东
男篮，山东球迷曾满心欢喜，可到头来，
两位老将的表现不尽如人意，最终闹得
不欢而散。

◎新面孔能否救急？
为了加强一号位掌控能力，山东男

篮在后场引进了普·杰特。“杰特在俱乐
部试训了三天，他的传球能力和对反击
速度的把握，得到了教练组的认可，接
下来只等签约了。”俱乐部新闻发言人
范泽表示。对山东球迷而言，杰特是个
生面孔，但在欧洲和NBA赛场，都有他
征战的身影。

除了在国王队短暂效力，职业生涯
多数时间杰特在欧洲度过，上赛季在西
班牙联赛，他场均可以贡献11 . 5分2 . 9
次助攻。按照俱乐部的说法，1米80的杰

特新赛季将是球队的大脑。
控卫一直是山东男篮一大顽疾。最近

几年，俱乐部也想立足国内年轻球员培
养，锻炼出几位好控卫，但一直收效不佳。
上赛季控卫位置由睢冉和王汝恒担纲，但
二人状态起伏太大，而新上调的小将许家
晗又稍显稚嫩。俱乐部考量再三，在这个
位置上引进了杰特，用来加强一号位组织
能力。不过从杰特过往数据看，其主攻数
据并不突出，反倒是得分更出彩一些。来
到CBA后，能不能调整角色，当好后场指
挥官需要一个过渡。

◎磨合能否早出效果？
去年八月底，山东男篮就早早确定

下了双外援，下手比今年还要早。然而
后来的事实证明，两位外援同全队总显
得格格不入，赛季中段还一度传出安德
森因为消极训练，同主教练巩晓彬闹出
摩擦的不和谐声音，最终球队在磕磕绊
绊中走过了一个惨淡赛季。

客观来讲，亨特同安德森没有征战过
CBA，水土不服属于正常，并且俩外援性
格又比较内向，给俱乐部管理带来一定难
度。但反过来讲，如果好好总结过往教训，

对今后的外援管理上不失为一笔宝贵经
验。如今新一批外援已经就位，其中两位
老相熟深谙CBA之道。俱乐部高层人事调
整后，也应当在借鉴前任的基础上有所突
破，对可能出现的问题未雨绸缪。

从三外援风格来看，新赛季山东
男篮还将以快速反击战术为主，主力
框架不会有太大调整，俱乐部也早早
选择国外队伍开始了热身。山东男篮
已经起了个大早，希望这个赛季不要
再赶个晚集。

山东男篮三外援人选已经正式浮出水面。9月16日，记者从黄金男篮获悉，上赛季效
力于江苏的弗罗曼、上周曾来俱乐部“低调”试训的普·杰特，已经同俱乐部达成了签约意
向，目前只差俩外援在一纸合同上签字，算上之前已经签约的阿巴斯，山东男篮三名外援
正式敲定。毫无疑问，山东男篮今年在选援上又起了个大早，在充裕的磨合时间里，若不
想再重蹈去年内外援磨合磕磕绊绊的覆辙，俱乐部还得多花点心思。
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